

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion editorial.

LA INGLATERRA Y LA CHINA.

(Continuacion.)

No hay duda en que la insurreccion del Sud hizo grandes progresos desde la muerte de Taou-Kouang, y la toma de Nankin la puso en cierto modo en posesion de la mitad meridional del imperio. Uno de los últimos correos de la India nos trajo un curioso manifiesto del gefe de los rebeldes, que toma el titulo de «Tien Teh (virtud celeste). Podria deducirse de algunas de sus frases que la moda de las colas largas y de la cabeza rapada, impuesta a los chinos por los tártaros, seria tal vez reemplazada por el antiguo tocado chino, tal como se le vé representado aun en el teatro, y que se forma con toda la cabellera sujeta por un nudo: «Estos moradores del árido desierto, dice el manifiesto, han invadido y tomado posesion de nuestras moradas. No han seguido los reglamentos de Yaon y de Chum; pero han considerado a los seres racionales como animales privados de razon.»

Nuestras observaciones sobre la venalidad de los destinos se ven confirmados en el manifiesto en estos términos:

«Los que se dedican con cuidado al estudio de las obras de Confucio y Medcio, rara vez llegan a las dignidades oficiales, mientras que los que se valen de medios pecuniarios, se elevan frecuentemente a los mas elevados cargos.»

El siguiente párrafo parece hacer alusion a la conducta del gobierno tártaro en la guerra contra la Inglaterra:

«Vosotros, tártaros, que careceis de buenos generales y buenos soldados, habeis tenido que llamar en vuestra ayuda a los vecinos de los pueblos: vuestros predecesores sostenian un ejercito permanente para proteger el pueblo; pero vosotros obligais al pueblo a que tome las armas.»

Seria casi imposible predecir cual será el resultado de la lucha que sostiene la China; pero segun los reconocimientos personales que hemos adquirido de su estado político y social, de la naturaleza de sus instituciones y del caracter de su pueblo, nos inclinariamos a pensar, que no serian sus consecuencias tan graves como han dado en suponer los relatos de algunos periódicos. La organizacion municipal de la China es de las mas defectuosas, y no se sostiene hace ya muchos siglos sino merced al caracter pacífico y a los instintos industriales de la masa de la poblacion, y a la circunstancia de que rara es la familia que no cuenta a alguno de sus miembros en algun cargo mas ó menos importante, con la perspectiva, al menos en teoria, de elevarse a los mas altos cargos del Estado.

¿Con qué elementos cuenta la rebelion actual, suficientes para sublevar a un pueblo tan pacífico? Empezada por una banda de ladrones, consiguió invocando la legitimidad y el espíritu nacional de la China, llamar sobre si la atencion del mundo: revistiéndose del caracter religioso, que a los ojos de los numerosos católicos romanos de las provincias del Oeste parece identificar a los rebeldes con los discipulos de Cristo, conformándose en un todo con las tradiciones benditas del resto de la poblacion, despertó nuevas simpatias; obtuvo el poderoso concurso de las asociaciones de la Triada; en una palabra, bajo el estandarte de la revolucion, se agruparon los Miao-Tzes, raza de los montañeses de la provincia de Kouang-Si (el Sudeste del Imperio), que conservaron siempre su independenciam, sus tradiciones de Abonigenes, el antiguo traje nacional, su cabellera y su odio contra los tártaros. Los Miao-Tzes hicieron en todos tiempos escursiones difíciles de reprimir, porque emprendian la retirada a los desfiladeros con su botin, antes que una fuerza mas considerable que la suya emprendiese su persecucion. Supóneseles una ferocidad inaudita, y el terror supersticioso del pueblo les atribuye una cola de bestia en vez

de la cola oficial, con algunos de los instintos del lobo. Su alianza con los rebeldes, debe hacer a estos doble temibles al ejercito imperial, que tiene sus supersticiones como la muchedumbre. Sin embargo, bajo otros aspectos, podemos dudar, hasta adquirir mas amplios pormenores, de los progresos de una rebelion cuya marcha, a través del pueblo que le abre paso, se parece mucho a la del navio que hiende las aguas. Ante ella todo ha cedido, es cierto; por do quier la corrupcion del gobierno, la indiferencia de las poblaciones, la cobardia de las milicias, le han allanado el camino: pueblo tras pueblo, provincia tras provincia, todo lo ha sugetado; pero no parece, sin embargo, que haya establecido aun la autoridad permanente en una grande escala. El ejercito permanente ha salido de la mayor parte de los distritos como entró en ellos; y los mandarines, a escepcion de los que han perdido sus cabezas, han vuelto a sus saqueadas moradas, procediendo a la administracion de la ley, a la percepcion de los impuestos y a sus demas funciones, ordinarias, como si nada hubiese sucedido.

Sea de esto lo que fuere, creemos que convendria aprovecharse de estas circunstancias para obtener del gobierno chino la obligacion de dar mas latitud a las relaciones y mas estension a los privilegios comerciales.

Cada dia estamos en el caso de apreciar los inconvenientes que resultan del estado irregular y poco satisfactorio de las relaciones de la Inglaterra y de los demas países de Europa con la China, y el sentimiento que por ello experimentamos crece mas y mas por la ignorancia en que en general se está del estado social y político de aquel vasto imperio. Esta ignorancia, que no han disipado las numerosas obras publicadas a este intento, ofrece grandes obstáculos a la formacion y a la realizacion de todo plan de conducta que tenga por objeto abrir enteramente la China al comercio, a las artes, a la civilizacion y a la religion de la Europa.

Se continuara.

FOLLETIN.

EL MANTO VERDE DE VENECIA.

(Continuacion.)

Sin duda Rebeca, hija del verdugo, debió saber antes la llegada del viejo Tobias, porque estaba sentada esperándole, y llevándole muy despacito a una especie de casita detrás de la suya, le hizo una cama con pieles de carnero.

«Por la mañana, continuó Tobias, llegaron los gendarmes, y preguntaron a Rebeca, que estaba en la ventana, si sabia algo del señor Melinger, que pocas horas antes se escapó de la cárcel, pues les habían dicho que había tomado aquel camino. Rebeca respondió que no había visto a nadie, porque hacía poco tiempo que se había levantado. El perillan debe estar aquí, dijo uno de los soldados apeándose. Abre la puerta, gritaron otros, lo mejor es salir de dudas. Como yo oia lo que pasaba, los pelos se me erizaban de miedo, y parecíame que la sangre acababa de helarse en mi cuerpo, porque a haberme encontrado los belires en mi madriguera, no había remedio humano para el pobre Tobias.»

«Rebeca cerró inmediatamente la ventana, y al abrir la puerta de la calle, acometieron a los gendarmes lo que menos docena y media de perrazos ladrando como desesperados. El que se había apeado volvió a montar a caballo en un cerrar y abrir de ojos. Cierra esos perros, que muerden como demonios, gritaron a un tiempo sus compañeros. No me obedecen a mi, respondió Rebeca, y estoy sola en casa. Aun no acabó de decir esto cuando el perrazo mas tremendo de la casa dió un buen mordisco en la pierna a un gendarme. Desesperado con el dolor iba a tirarle un pistoletazo, pero Rebeca empezó a gritar diciéndole. No te mates, los perros son de nuestro príncipe, y dos veces por semana los enviamos a casa del general para cazar con ellos. Pobres de vosotros como les toqueis ni siquiera un pelo. Desistieron los gendarmes de su intencion, y echaron a correr a galope, perseguidos hasta una gran distancia por los perros, en tanto que Rebeca reventaba de risa. Después me dijo que a poco que los hubiera azuzado, gendarmes y caballos hubieran sido hechos trizas.»

«Quince dias después me llamó Rebeca, y me dijo que subiese a un carro cubierto que estaba a la puerta, y en el cual encontré una persona que no me habló una palabra. Al dia siguiente

te, así que amaneció, vi que era Wachokovich, el tabernero de la esquina de nuestra calle. Viajamos sin descansar hasta Hermanstadt en la Transilvania, donde tenía algunos negocios, y allí viví con otro nombre en casa de sus padres. Me contó que estaban haciendo mil diligencias para prenderme, y que mientras el enemigo estuviese en el país no era prudente volver a él. Al fin de tres semanas Wachokovich, el padre, estaba para venir aquí, y no pudiendo yo aguantar mas tiempo, le supliqué que me llevase consigo. Antes de llegar a casa de Rebeca, el comandante y fui a parar a casa de Rebeca, por medio de la cual hice saber mi llegada al Sr. Wilmsen. La muchacha se asustó al verme entrar, muy persuadida de que yo me había tirado al río, y que mi cuerpo había sido hallado y enterrado. El Sr. Wilmsen, que vino aquella tarde a verme, me reveló el misterio. Con la mira de recobrar los dos mil duros depositados en casa del gobernador por causa mia, hizo correr el ruido de que yo era el ahogado; hubo muchos que aunque sabian lo contrario, para darle gusto y pegar un chasco al gobernador, aseguraron lo mismo; de este modo el Sr. Wilmsen rescató el dinero, y avisó que los gendarmes me perseguían.

«¿Y donde está mi padre? preguntó el momen-

Seccion oficial.

—La GACETA del 27 contiene lo siguiente.
—Un real decreto, fecha 18, disponiendo que D. Agustín Yañez y Girona, catedrático de Farmacia de la Universidad de Barcelona, cese en el cargo de rector en comision de la misma.
—Otro, fecha id., nombrando para dicho cargo á D. Nicolás Moral.
—Una real orden, fecha 24, disponiendo que en los casos en que en la fundacion de una obra pia apareca designado como patrono ó testamentario, una corporacion religiosa suprimida, ó un cargo eclesiastico que hubiese caducado, se entienda sustituto natural y necesario el prelado de la Diócesis, y si el designado fuere una corporacion civil suprimida ó un cargo publico seglar caducado el sustituto sea el gobernador de la Provincia, pudiendo tanto uno como otro delegar con arreglo á las leyes canonicas ó civiles las funciones y facultades que como patronos les correspondan.
—La del 28 contiene lo siguiente.
—Un real decreto, fecha 27, ampliando hasta nueva resolucion el plazo de cuatro meses, señalado á las clases pasivas para solicitar precisamente la declaracion del derecho á cesantia, jubilacion, viudedad ú orfandad, para que esta no caduque.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—S. M. la reina como jefe de su real casa y familia, ha dispuesto que el infante don Enrique de Borbon que se hallaba en Salamanca, salga inmediatamente para Francia. Esta orden ha sido ya puesta en ejecucion.

—El señor Lafragua, nombrado ministro de Méjico en Madrid, no ha abandonado aun á Paris á pesar de que el telégrafo anunció su próxima venida á esta corte. La seguridad que ha podido adquirir de que no seria recibido como ministro plenipotenciario, habrá tal vez influido en la suspension de su viaje.

—Dice uno de nuestros colegas que todavia no se ha resuelto la cuestion del servicio interior de la conduccion de la correspondencia entre España y América por medio de vapores.

—La comision nombrada por el gobierno para dirigir la esposicion agrícola de Madrid de 1857, tiene repetidas reuniones y piensa solicitar del gobierno que destine algunas cantidades para añadir á los premios honorificos las recompensas pecuniarias que sean precisas, con el objeto de estimular á los espositores que mas se distinguen.

—El guano artificial, se seca y se calienta en un horno ó al fuego un hectólitro de buena tierra, y en este estado se mezcla con 10

litros de sangre de buey, formando una masa, y luego unas bolitas que se dejan secar. Despues se pulverizan y este abono en polvo es tan bueno para fertilizar las plantas herbáceas, que sorprenden sus efectos.

—Deseamos como la *Revista de obras publicas*, que se dé á luz el resultado de las investigaciones hechas sobre el deterioro de las ruinas de Itálica.

—Los mercados de provincias, y con especialidad los del litoral mediterráneo, se han presentado abundantemente provistos, prosiguiendo la baja. El gobierno ha dispuesto se saquen á plaza sobre unas 400.000 fanegas de trigo, y esto contribuirá á impulsar el descenso.

—Parece que recientemente se han acogido á la amnistia una porcion de gefes carlistas que estaban emigrados. A Cataluña han llegado don N. Santacreu y don Antonio Mora; los dos tenian el grado de coronel. Villalain ha pasado á las provincias Vascongadas.

—En Castelló desde las últimas lluvias, se presenta magnifica la cosecha de cereales. Los granos almacenados en el puerto de Rosas han bajado su precio, y es probable que antes de mucho se venda el pan muy barato en toda aquella parte de Cataluña.

—Continuan en Vitoria los trabajos del ferrocarril, y los ingenieros se ocupan en concluir sus estudios para comenzar las obras en grande escala.

—El capitán general de Aragon, cumpliendo con lo mandado, publicó un bando el 21 levantando el estado de sitio en todas las provincias de aquel distrito militar.

—El Puente del Diablo, que se hundió no hace muchos dias, se ha mandado restaurar; pero con la condicion de que los materiales que se empleen sean iguales á los destruidos y de la misma forma, á fin de que la obra conserve el carácter monumental.

—El Señor Grimaldi, antiguo cónsul de España en Paris, acaba de adquirir por la suma de cuatro millones y medio las minas de carbon de piedra, altos hornos y fraguas de la sociedad minera y metalúrgica de Asturias, que han sido vendidas en la Cámara de notarios de Paris á consecuencia de la liquidacion voluntaria de esta sociedad.

—En Gerona se trabaja con animacion para enviar las producciones agrícolas de la provincia á la próxima esposicion.

—Cádiz tiene 3,070 contribuyentes, de los cuales son comerciantes 149.

La matrícula de subsidio importa 2.381.680

reales, de cuya suma pagan los comerciantes 556,000 reales.

Los propietarios, en número de 1940, satisfacen de contribucion anualmente 1.916,672 reales.

—Se nota ya, segun escriben de Sevilla, grande afluencia de forasteros con motivo de la proximidad de Semana Santa y feria, que prometen ser muy animadas, segun los preparativos que para ambas festividades se hacen. Para la primera está ya acordada la salida del Santo Entierro con mayor pompa que los años anteriores. Las cofradias de Monserrate y de la Quinta Angustia, que se han distinguido siempre por el extraordinario lujo de sus pasos y la gravedad y compostura con que sus hermanos los acompañan, hacen sacrificios de consideracion para que este año se presenten con aquella majestad y brillantez de culto que se acostumbra.

La de Monserrate, sobre todo, ha vestido de nuevo sus sagradas imágenes, que ya se distinguian por su lujosa ostentacion, habiendo gastado mas de 12,000 duros para ello. Todas las cofradias hacen parecidos esfuerzos de piedad para esta Semana Santa.

Es de esperar que la concurrencia de ganados á la feria sea tambien grande y en buen estado, pues si bien han sufrido un invierno seco y frio, con gran escasez de pastos, muriéndose muchos por estas causas, y quedando estenuados los que han sobrevivido, desde mediados de febrero varió el tiempo completamente, las dehesas han mejorado mucho, y tienen lugar de reponerse para mediados de abril, que es su época. En el campo de la feria se pondrán nuevas tiendas de campaña, pues además de las muy lujosas de SS. AA., del círculo mercantil, de la princesa de Anglona, y del cuerpo de artilleria, se preparan otras que rivalicen con estas por el duque de Medina de las Torres y otros.

Entre los muchos extranjeros que ya se hallan en aquella ciudad se encuentra un general ruso con su familia, á quien el capitán general obsequia haciéndole presenciar maniobras militares que dan la mejor idea de nuestro ejército.

—Se asegura que el señor duque de Osuna, nuestro enviado extraordinario en la corte de Rusia ha gastado por término medio desde que salió de Madrid cincuenta mil reales diarios. Una gran parte de esa cantidad ha sido destinada á socorrer necesidades. Cuantos menesterosos se acercaron á nuestro embajador, quedaron sumamente satisfechos de su generoso corazon.

to Cristina, despues de haber escuchado la relacion con el mayor interés.

«No sé una palabra tocante á él, respondió Tobias mirándola atectuosamente. Pasó por el corral que está detrás de la casa del verdugo, pues Rebeca le vió, pero á donde fué eso solamente Dios lo sabe.»

La entrada de los padres de la pequeña Carlota interrumpió esta conversacion. La criatura observó hasta entonces el mas profundo silencio respecto de la muerte del correo. Sus padres habian probado muchas veces con persuasiones, halagos y amenazas averiguar de ella las circunstancias de aquel desgraciado suceso; pero su respuesta era constantemente: «Si lo digo me fusilarán. Ahora que el comandante y las tropas se habian ido, y que todos creian no volverian mas, perdió el miedo que tenia y contó todo el caso. Los padres se apresuraron á participarlo inmediatamente á Cristina.»

Parece que el Sr. Melinger pasaba por el bosque á tiempo que la niña vió un escarabajo, de la especie llamada por los naturalistas *scarabaeus abuloeus*, (1) y como era muy bonito quiso coger-

lo. El caballero le dejó las riendas del caballo y se apeó; habiéndolo cogido le atravesó un alfiler y lo clavó en el brazo de la silla. Esta era toda la historia del atroz asesinato.

Probablemente el comandante hubiera puesto en libertad á la mañana siguiente al Sr. Melinger, á no haberse escapado por la noche. Es de presumir tambien que tenia miedo de recibir algun plucion de sus superiores, y de esponerse á ser ridiculizado del público por el error craso que habia cometido, y por esta razon amenzó á la criatura con que la mataria si decia una palabra del asunto. El caso se divulgó en pocas horas por toda la ciudad y pueblos comarcanos, y no hubo uno que no se alegrara de corazon al saber que el Sr. Melinger estaba inocente.

Cristina se preparaba á hacer saber á su padre, por medio de los papeles publicos, que podia volver sin peligro, cuando él mismo le ahorró el trabajo presentándose una noche sano y salvo, con no poca admiracion y alegria de su hija y demas gentes de la casa. Despues de su fuga habia ido

inferior del cuerpo, las piernas y los cuernecitos de color de cobre con cierto tinte azulado. Se encuentra en terrenos arenosos; es muy ligero, y de aqui viene que en Alemania se le llame vulgarmente, el correo.

primeramente á Raab, en la Hungria, y de alli á Esmirna, donde vivió con la mayor seguridad con un nombre supuesto. En cuanto al modo de fugarse por la intervencion del Maño Verde, cuyo secreto divulgaron el carcelero hablador y su hija, el Sr. Melinger no quiso decir una palabra. «No haga caso de eso, dijo despues de una breve pausa, tiempo vendrá en que se aclarará el pantomimico misterio. Hay muchas cosas en el mundo que parecen de otro orden, pero conocidas en realidad son tan sencillas como el caso del correo.» Pero, hija querida, debemos como buenos católicos cerrar el labio, y adorar de otra parte la providencia altísima de Dios, en los meritos inapeables de que se sirve á veces de apariciones extraordinarias, ó para bien de sus escogidos; ó castigo de los descuidados.

Sintió muchísimo la ida de Wilmsen, especialmente desde que oia á todos hacer los mayores elogios de él: No se le cocia el pan, como suele decirse, á Cristina, hasta hacer saber á su padre sus deseos, y el estado en que se hallaban sus amores. Al fin, muy entrada la noche, se presentó una ocasion. Su padre habia perdido durante su ausencia, el hábito de estar calculando de continuo, y mostraba mucha afabilidad y ternura.

(Se continuará)

(1) Conviene decir, para aclarar mas este pasage que especie de animalito es este, Tiene la espalda verde y en cada alita cinco manchas blancas. La parte in-

ESTRANGERAS.

—Segun los periódicos de Paris ya no puede abrigarse duda ninguna acerca de la tercera conferencia relativa á los asuntos de Neuchatel y aun se asegura que se llevará á efecto próximamente.

—Completando las noticias que ayer dimos de Constantinopla diremos que sobre 1,200 hombres al mando del general ruso Scaderhkan han ocupado los fuertes de Jar, en Circasia. El objeto de esta operacion es proteger la retaguardia del ejército moscovita y los habitantes de Chirvan, al mismo tiempo, contra los montañeses de Daghestan y Leghistan, que ocupan un importante desfiladero muy favorable para sus movimientos agresivos.

—El señor don Gabriel Garcia Tassara, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. cerca de la república de los Estados-Unidos entregó al presidente de la Confederacion el 20 de febrero último, la carta real que acredita su representacion diplomática. En este acto solemne pronunció el señor Garcia Tassara el discurso de costumbre, asegurando al general Franklin Pierce que S. M. la reina y su gobierno abrigaban sinceros deseos de conservar y fomentar, en cuanto sea posible, las relaciones de buena armonia que unen felizmente á ambas naciones.

El presidente contestó en espresivos términos de respeto á S. M. la reina, de consideracion al gobierno español y de benevolencia al nuevo representante de S. M. en Washington.

—Queriendo el emperador de Austria dar al señor don Luis Lopez de la Torre Aillon, ministro plenipotenciario de España que ha sido en Viena, un testimonio de alto aprecio al dejar aquella corte, se ha dignado enviarle, por conducto de su ministro de Negocios extranjeros, las insignias de caballero de primera clase de la orden imperial austriaca de la Corona de hierro.

—Un periódico de Paris titulado *Les Contemporains*, ha publicado últimamente un artículo relativo á una expedición aereonáutica, la cual, á lo que dice dicho escrito, ha resuelto el problema de dar direccion á los globos aereostáticos. Las personas que tomaron parte en este viaje fueron el conde de Plouvier, Gavarni, Mignon, Falboner, un aereonauta inglés, y Henri Page, autor del precitado artículo. El aparato de que se sirvieron costó nada menos que 300,000 francos, de cuya cantidad recogió la mayor parte el conde de Plouvier. Segun descripcion, consta la máquina de dos globos, unidos entre si, que tienen una forma esférica, y los cuales cada uno contiene 100 pies cúbicos de gas hidrógeno puro: el elemento conductor es un tornillo ó hélice modificado, puesto en contacto con la góndola y un timon para en un caso variar el rumbo. El inventor Gavarni puede, segun se desprende de la descripcion, favorecer el movimiento ascendiente sin necesidad de despedir lastre alguno; ventaja muy esencial, puesto que se agotan muy pronto los medios. A favor de un procedimiento químico, secreto aun del señor Mignon, un pequeño aparato de conduccion, inventado por el señor Gavarni, se reemplaza instantáneamente la pérdida del gas hidrógeno. El descenso se verifica como hasta ahora, es decir, que se deja salir el gas. La partida de los aereonautas tuvo lugar el dia 15 de Enero próximo pasado sobre las diez de su mañana, desde el parque de Ferrières en la Sologne, ó Solona, en el departamento de Loira y Cher; y á las cinco de la siguiente madrugada llegaron felizmente á tierra como media legua distante de Argel. «Fuimos, dice el parte, recibidos con extraordinario entusiasmo por los habitantes, tanto que

querian conducirnos en triunfo al alojamiento, cuyo honor no quisimos recibir, y tan pronto como nos era dado, fuimos á descansar, dejando custodiado nuestro aparato por un destacamento de zúavos. El gobernador general de la Argelia, el mariscal Randon, se sirvió felicitarnos en términos muy espresivos. Permanecimos unas 30 horas en territorio africano y al siguiente medio dia partimos ya, en presencia de un inmenso cúmulo de espectadores que nos vió remontar á la atmósfera desde el Molo. Verificóse nuestro regreso á las cinco de la mañana del siguiente dia, descendiendo en el mismo punto en el parque del conde de Plouvier, del cual habiamos partido.»

—El general Henningsen, húngaro de nacion, y uno de los camaradas de Walker, sirvió en las filas carlistas bajo las órdenes de Zumalacárregui. Tomó parte luego en la revolucion movida en su patria por el célebre Kosuth, viéndose precisado á emigrar despues de dichos acontecimientos á los Estados-Unidos, desde donde pasó á ofrecer su espada al invasor de Nicaragua, por recomendacion de un rico constructor de buques llamado Law. Su conducta en el sitio de Granada, le hace digno de ocupar un puesto entre los defensores de mejor causa.

—En el correo ordinario encontramos que las dificultades que habian complicado la cuestion neuchatelense van desapareciendo, merced al espíritu de conciliacion que reina entre los negociadores. Los plenipotenciarios de Prusia y Suiza tienen frecuentes entrevistas con el conde Walewski, y se asegura que su resultado es satisfactorio. De modo que si esto sucede antes de celebrarse la tercera conferencia, de suponer es que en ella adelante mucho el desenlace apetecido.

—Dice un periódico norte-americano, que en el condado de Orange (Nueva-York) existe un matrimonio que hace ya ocho años no se han hablado una sola palabra, siendo asi que viven juntos. El motivo de esta extravagancia ó terquedad estriba solamente en que ninguno de los dos quiere romper primero aquel enmudecimiento que tuvo su origen en una querrela suscitada entre los dos ocho años ha.

—Un tal señor Salles, vecino de Paris, ha inventado una máquina que por si sola hace entrar las cartas en el interior del aparato, las sella, y las espide despues por la parte opuesta, todo con una velocidad tal, que en un minuto imprime el sello de 200 cartas, marcando además el número de las cartas que han sido timbradas. La administracion de correos de Paris se halla en tratos con el inventor de tan ingenioso é interesante aparato para comprar uno.

—Actualmente existen en la ciudad eterna ocho colegios de diferentes naciones, á saber, el colegio germánico; los colegios inglés, escocés é irlandés; el colegio régio; el colegio Pio para los convertidos; el colegio belga y el seminario francés. Hay todavia algunos en construccion, tales como uno de Austria y otro lombardo, ocupándose igualmente varios estados de América de otra fundacion idéntica, para cuyo objeto se ha prometido una suma considerable.

—Los periódicos rusos publican un cuadro demostrativo acerca del movimiento mercantil de Rusia con el extranjero, comprensivo al año de 1855, del cual se desprende una escala estadística respecto á la influencia de la guerra sobre el enunciado movimiento. El comercio europeo importó en su totalidad, desde el año de 1850 á 1852, 171 millones de rublos, en 1853, 227 millones. En cambio decreció la suma en 1854, á 118 millones, y en

1855, á 83. Con las medidas respectivas dictadas por el gobierno ruso, durante la guerra, esperimentó el trafico de esportacion pérdidas mucho mas considerables que no el de importacion.

—El emperador de Austria ha dispuesto que se restaure la obra mas distinguida del importante Leonardo de Vinci, á saber: «La cena del Señor», que se halla en el refectorio del monasterio de nuestra Señora de la Gracia en Milan, y á la vez ha mandado se erija en memoria de tan eminente artista una estatua, para cuyo objeto ha señalado de su bolsillo secreto la cantidad de 20,000 florines. (Un florin 8 reales próximamente.)

—En 1856 entraron en Trieste 19 buques españoles con 3977 toneladas y 239 individuos de tripulacion, importando los valores declarados de sus cargamentos 12,921,140 reales vellon. Salieron 20 buques tambien españoles con 254 tripulantes y 4148 toneladas, siendo el importe de sus fletes de 1.784.320 rs.

El movimiento de buques extranjeros fué como sigue: entrados 34 con 435 tripulantes 13,323 toneladas; salidos, 15 con 13,133 toneladas y 298 individuos de tripulacion.

En Guayaquil entraron 9 embarcaciones españolas con 2,933 toneladas; el número de salidos fué el mismo, siendo el importe total de sus valores de 440,352 y medio pesos fuertes.

Gaceta.

—SEGUNDAS ELECCIONES.—Hoy vuelve á empeñarse el combate electoral en este distrito. El local designado con anterioridad es el salon bajo de las Escuelas Pias.

—NO HAY DEUDA QUE NO SE PAGUE.—Un servicio importantísimo acaba de prestarse por el señor Comisario y dependientes de vigilancia de esta capital. Hace dos noches que ha sido capturado y conducido á la carcel pública donde se halla incomunicado Diego Toribio, contra el que parece recaen vehementes sospechas de ser autor ó cómplice del inicuo atentado cometido en el lagar de Alto paso el 23 de Junio último con el jóven Don Federico Ferrando. En su casa se encontraron 50 napoleones, y un puñal de dos filos. Despues del horror que produce el espectáculo de estos crímenes la sociedad necesita de escarmientos ejemplares y por ello nos complacemos en tributar nuestros elogios á los funcionarios que prestan el presente.

—EL TIEMPO.—El que estamos esperimentando, por lo variable, está dando margen á que los refriados, sean ya tan generales, que nos aseguran que hay en Córdoba atacados de esta incomodidad, 1,000 y pico de hombres, 1,787 mugeres, 1,904 niños de varias edades, y 898 cuadrúpedos, entre burros, caballos y algunos perros. Deseamos que se alivien.

—ELECCIONES.—Segun nos dicen de Ecija ha sido elegido diputado por aquel distrito nuestro ilustrado amigo don Andrés Lasso de la Vega.

—ALGO HABRÁ.—El Juzgado de Montilla interesa la captura de Juan Linares y Rafael Camacho Reyes.

—NOVIO BARATO.—Una jóven que tenia gran deseo de casarse recibió de cierta señora un dote consistente en diez duros. La señora quiso ver al novio que era un hombre de mala facha. «Hija mia, dijo á la novia ¡Que feo es tu novio!» ¿Y qué quiere V. tener por diez duros? respondió la presunta.

—VACANTE.—En el número 39 del Boletín oficial de esta provincia se publica la nota de las escuelas que hay vacantes en la provincia de Málaga.

Hoy, Sta. Balbina, virgen y mártir, y S. Felix, mártir.

Sta. Balbina nació en Roma del Sto. mártir Quirico, é hizo el importante servicio de hallar las cadenas de S. Pedro. Preso por dar sepultura á los mártires de Jesucristo confesó ser cristiano, por cuya confesion acabó su vida en los mas atroces tormentos en el año 120. Fué sepultado su cadáver en el cementerio de Prestato, hoy de Sta. Balbina.

—Hoy reza la Iglesia de la feria, con rito simple y color morado.

—JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

—Tercer dia del solemne Septenario que la congregacion de Siervos de Maria consagra á su Sma. Madre y fundadora en la Iglesia del hospital de S. Jacinto, á las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y Cura ecónomo de la Parroquia de la Magdalena.

—Tercer dia de igual Septenario en la Iglesia de Religiosas de la Encarnacion, á las oraciones: predicará el Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas, Bachiller en Sagrada Teología y Colegial Pasante en el Seminario de S. Pelagio.

—Cuarto dia del solemne Septenario doloroso que se celebra en la Iglesia del Convento de religiosas de Sta. Cruz, á las seis y media de la tarde: predicará el Sr. D. José Gomez, Capellan de la Iglesia de S. Cayetano.

—Cuarto dia del mismo Septenario en la Iglesia de religiosas Capuchinas á las cuatro y media de la tarde: predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la Casa de Socorro hospital.

—Cuarto dia de igual Septenario en la hermita de Ntra. Sra. del Socorro, á las oraciones.

—Cuarto dia del mismo Septenario en la Iglesia Parroquial de la Compañía, á las oraciones.

—Cuarto dia de igual Septenario en la Iglesia de S. Pedro de Alcántara, por la tarde.

—Cuarto dia del mismo Septenario en la Iglesia de la Concepcion, por la tarde.

—Cuarto dia de igual Septenario en la Iglesia de las Buenas, por la tarde, con sermón.

—Cuarto dia del mismo Septenario en la Iglesia de Sta. Ana, á las cuatro y media de la tarde.

—Cuarto dia de igual Septenario en la hermita de S. Juan de Letrán á las oraciones.

—Cuarto dia de igual Septenario en la Iglesia Parroquial de la Ajerquia á las oraciones.

—Cuarto dia del mismo Septenario en la hermita de Ntra. Sra. de la Aurora, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amor hermoso, tutelador de la Asociación.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letrán, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, S. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodro, y Coconá en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de Marzo.—3 por 100 consolidado á 40.70 y el diferido á 26.05.

—CÓRDOBA.—Precios en la Alhondiga el dia 26 Trigo de 76 á 81, Cebada 46 á 47.

—Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 74 á 83. Cebada de 48 á 50. Habas á 70. Aceite dentro de la ciudad á 56: id en los molinos á 45: Jabon blando á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega á 96 rs. y la arroba á 23 rs.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 40 á 86 Cebada á 48: Aceite en la Calzada á 49, para consumo á 57.

—MÁLAGA.—Trigo de 44 á 87: Cebada de 27 á 42. Maiz de 44 á 36: Garbanzos de 78 á 150. Habas de 60 á 66. Yeros á 60. Alpiste de 100 á 112. Aceite á 49.

—GRANADA.—Trigo de 66 á 76 rs.: Cebada de 40 á 45: Habas de 60 á 65.

CORREOS.

—MADRID y su carrera, debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los dias á las 6 de la tarde.

—CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los dias á las 5 de la mañana.

—MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernannuñez, Rámbola y Montemayor.) Entra todos los dias á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los dias á las 12 y 1/2 del dia.

—LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

—ARRENDAMIENTO. El dia 16 de Abril próximo se verificará el de la huerta alta de la Reina á las once de la mañana en subasta privada que tendrá efecto en las casas del administrador, calle de la Pierna, calleja sin salida núm. 26, desde S. Miguel inmediato, por el tiempo, renta y condiciones que se estipularen.

—HALLAZGO. En la noche del viernes último se ha aparecido un bucy rubio en la huerta llamada Grande. La persona á quien se le haya estraviado podrá recogerlo en dicha huerta.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan del corriente año la casa núm. 16 calle de Muchotrigo y la del núm. 22 calle de J. Abel H, con 41 habitaciones, cocina alta y baja, una torre cubierta, un granero, dos pozos, cuadra y corral. Tambien se arriendan habitaciones en la casa núm. 25 callejas de S. Eloy. Quien quisiera interesarse en el arrendamiento de cualquiera de dichas tres casas puede entenderse con D. José del Pino y Vazquez, que vive calle nueva de Consolacion núm. 28.

—ARRENDAMIENTO. Se arriendan los lagares nombrados las Rojas, Alzamiñas, la Pastora, y el Alto ú Duña Manuela Cobreros, término de Villaviciosa, lindantes con la hacienda de la Tejera. La persona á quien convenga arrendarlos podrá acercarse á tratar con su dueño que vive frente á la puerta del Perdon de la Sta. Iglesia Catedral.

—ALMONA. Se venden los efectos de una Almona de jabon, compuesta de caldera, pilones y enfriador de piedra, tenajas para aceite y legias, mostrador, mesa, etc., por separado ó juntamente, en la casa de dicha Almona sita en el Campo de la Verdad frente á la bajada del puente.

En la casa núm. 39 frente á la puerta del Perdon que aun continua la Almoneda anunciada, darán razon de dicha venta.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda el Cortijo de Barrionuevo el bajo ó Guirrijo, situado en el término de Santa Ella, compuesto de 198 fanegas de tercio. La persona á quien acomode labrarlo desde 1.º de Enero de 1858 podrá enterarse de su renta y condiciones en la Secretaria de la Sra. Condesa viuda de Hornachuelos, frente á la casa Correos de Córdoba.

—INTERESANTE. Se compra al contado toda clase de créditos contra el estado, y con especialidad los que procedan de la deuda del personal ó sean los atrasos de los empleados activos, ce-antes ó jubilados. El encargado reside en la administracion de diligencias postas generales, café de Rizzi, de diez á dos de la tarde.

—ARRENDAMIENTOS. Para desde S. Juan, 24 de Junio próximo, lo están las fincas siguientes. Unas casas, núm. 32, en la calle del Sol de esta Ciudad. Otras números 40 y 41 en la del Potro de la misma.

El encargado para tratar de su ajuste, vive en la calle del Cabildo viejo, núm. 24, frente del Teatro.

—ALELUYAS. En el despacho de este periódico calle de la Librería, se ha recibido un abundante surtido de preciosas estampas para niños.

—INTERESANTE. En la calle de Carnecerías núm. 52 de la Ciudad de Córdoba, se ha establecido por cuenta de una casa de Málaga un gran depósito de efectos Coloniales y del Reino, pudiéndolos dar admitidos como están á depósito, sin el recargo de los derechos de puertar para la provincia, ventaja positiva con que puede contar el consumidor, en cada uno de los efectos que estraiga.

En este establecimiento encontrará el consumidor las ventajas que desde luego proporciona la compra directa y por mayor de los efectos, sus calidades de primera en todos los artículos que tiene de manifiesto, que son:

Bacalao grande de Terranova superior. Id. mediano id. id. chico id. id. Azucar de pilon. Id. blanca. Id. terciada. (Surtidas.) Arroz blanco y moreno, Garbanzos, Almendras, Pasas, Higos, Cacaos, Caracas y Guallaquil, Chocolate de todos precios. Manteca de Amburgo superior, Quesos de bola, de plato y de más clases. Habichuelas superiores. Harina de Santander. Té y Café Aceros surtidos, Hierros de las mas acreditadas fábricas, y cuantos otros artículos comprende este ramo en su mayor estension.

Además abrazará tambien el ramo de lencerías, los tejidos de hilo y algodón productos de las acreditadas fábricas de Málaga, cuyas ventajas son bien conocidas.

DEVOCIONARIOS Y SEMANEROS SANTOS.

Al despacho de la imprenta de este periódico, en la calle de la Librería núm. 1, se ha de llegar un magnífico surtido de Devocionarios y Semanas Santas que contienen lo mejor y mas selecto que se ha escrito en este género. Sus titulos son tan diversos como sus clases, tamaños y oraciones: Oficio divino, Mujer católica, Diamante del cristiano, Eucologia, Pasiones etc. Los hay ricamente encuadrados con chapas de concha, de nácar y marfil, con relieves y preciosas miniaturas de terciopelo, de hueso, y búfalo con escogidas incrustaciones, de chagrín, imitaciones de goma, tafete de varios colores y pasta. Sus precios son los mas arreglados que en Córdoba se han conocido, de lo que cualquiera puede convencerse comparando el que señalan y á que se espended en los llamados Baratos. Hay libros desde 4 á 200 entre estos dos precios se encuentran mas de treinta clases en que elegir.

ROSARIOS.

Desde 3 rs. en adelante se venden en el mismo despacho, donde tambien hay preciosos

REGISTROS,

á precios sumamente módicos.

CÓRDOBA: IMP. Y LI T. DE D. F. GARCIA YERA.